

# Bandera Roja



**MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO**

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL ☆ WWW.ICWPREDFLAG.ORG

**SUDÁFRICA,  
AGOSTO DEL 2025:  
LOS TRABAJADORES  
EXIGEN AL  
GOBIERNO  
DETENER LOS  
ENVÍOS DE CARBÓN  
A ISRAEL  
MÁS DE SUDÁFRICA,  
PÁGINAS 2, 7 Y 8**



**CON LOS FASCISTAS  
ISRAELÍES EN CAOS,  
CRECE LA BASE  
POR EL  
COMUNISMO**

TEL AVIV, 25 de agosto— “No sufrimos como las masas de Gaza, pero en nuestros corazones y mentes sentimos su dolor y sufrimiento”, dijo con pasión un camarada en Tel Aviv. “Unámonos y movilizemos a los soldados para que den la vuelta a las armas. No seremos libres hasta que los soldados comunistas proporcionen comida, agua y refugio a las víctimas del genocidio. La clase trabajadora de todo el mundo nos apoyará”. Luego, un grupo de seis compañeros salió a las calles a repartir *Bandera Roja* (BR) en medio de una manifestación masiva.

Estas manifestaciones masivas se llevan a cabo en Tel Aviv, Jerusalén y Haifa. Camaradas y amigos del PCOI están en contacto constante con sus familiares y amigos. Muchos de ellos son soldados y reservistas. La mayoría de los jóvenes judíos israelíes son obligados a servir.

Uri, un reservista de Haifa, relató que a los diecisiete años comenzó el proceso de reclutamiento. Pero en su

servicio de combate, se enfrentó a jóvenes palestinos con piedras mientras intentaban defender un campo de olivos. Uri estaba en un tanque Merkava de más de setenta toneladas, completamente armado. Uri dijo que nunca olvidará los rostros de esos jóvenes. Inmediatamente decidió abandonar el ejército israelí.

La historia de Uri no es un ejemplo aislado. Los fascistas israelíes intentan reunir a 60,000 reservistas para un último intento de destruir la ciudad de Gaza. Muchos reservistas desafían las órdenes de presentarse. Algunos se niegan públicamente a unirse y van a la cárcel. Los camaradas de Tel Aviv conocen a docenas de exsoldados que se han negado a unirse.

“Negarse a unirse no va a detener al ejército fascista”, dijo un camarada del PCOI. “El enemigo son funcionarios gubernamentales como Smotrich, Netanyahu y todas las clases dominantes imperialistas de EUA y la OTAN. Cuentan con el apoyo pasivo de Tur-

No alimentar la máquina de guerra de Israel

ALTO AL GENOCIDIO

**DE LA CIUDAD DE GAZA  
A NUEVA DELHI:  
RESPONDAMOS A LAS  
EXCAVADORAS FASCISTAS CON  
SOLIDARIDAD COMUNISTA**

NUEVA DELHI (India), 23 de agosto— “No tengo nombre”, relató una joven entre lágrimas a sus compañeros en Nueva Delhi. Su dolor y agonia se intensificaron al señalar la enorme pila de escombros dejada por las excavadoras. “Allí encontrarán mi certificado de nacimiento. Todos mis documentos y diplomas están allí. Ahora no soy nadie. Esto es lo que Modi quiere”.

Rehana se encontraba entre los 3,000 residentes de la segregada comunidad musulmana de Nueva Delhi. A las 2 de la madrugada, cuando la mayoría dormía, oyeron un sonido estridente que les indicaba que desalojaran sus propiedades. Aturdidos, los residentes encontraron docenas de excavadoras demoliendo sus casas. Antes del amanecer, toda la comunidad quedó arrasada. Llorando, lamentándose y heridos, no tenían hogar, trabajo ni futuro.

Varios miembros del PCOI acudieron a esta zona empobrecida donde

3,000 personas se quedaron sin hogar. Nadie sabía de la inminente campaña de demolición. Pero no nos sorprendió descubrir que el gobierno fascista de Modi está atacando a musulmanes y dalits para embellecer Nueva Delhi, sede de la reunión de los BRICS en 2026.

En esos momentos desgarradores, cuando los residentes lo perdieron todo, los acompañamos con palabras y hechos. Muchos compañeros del PCOI ofrecieron su propio alojamiento a los residentes desplazados. Otros miembros del PCOI también lograron encontrar una reubicación temporal en tiendas de campaña y en los terrenos de las escuelas. Muchos residentes de la zona organizaron comidas comunitarias para aliviar la dura realidad de dormir sin techo.

En los días y semanas siguientes, pudimos redactar un volante denunciando las crueles acciones del gobierno. Y mientras la presencia policial era omnipresente junto a los matones fascistas,

Ver TEL AVIV, CRECE LA BASE POR EL COMUNISMO, Pág. 2

Ver NUEVA DELHI, SOLIDARIDAD COMUNISTA Pág. 3

**ADENTRO:**

**LOS ÁNGELES (EE. UU.):  
LAS MASAS SE RESISTEN A  
LOS SEQUESTROS FASCISTAS DE  
LOS TRABAJADORES INMIGRANTES  
Y ACOGEN LAS IDEAS COMUNISTAS,  
PÁGINA 3 Y 4**

**GUERRA  
EN UCRANIA:  
SE AVECINA  
UNA GUERRA  
MÁS AMPLIA,  
PÁGINA 4**

**DEBATE:  
IA,  
CAPITALISMO Y  
COMUNISMO  
PÁGINA 5 Y 6**

## La Vida en el PCOI:

# CONSTRUYENDO CONFIANZA Y COLECTIVOS COMUNISTAS

GQEBERHA (Sudáfrica), 18 de agosto—“No sé cómo decirlo, pero parece que cuanto más haces algo, más aprendes. Cuando asisto a las reuniones, aprendo después y tengo la confianza para hablar con la gente sobre el comunismo. Generalmente, no la tengo y no sé cómo convencer a la gente”, dijo una camarada que asistió a nuestra reunión colectiva del domingo en Uitenhage.

Fue una reunión muy productiva. Ocho camaradas participaron con entusiasmo en las discusiones destinadas a fortalecer el partido y reclutar a más trabajadores para que se unan a nuestra lucha contra el capitalismo.

“Camaradas, hoy queremos hablar sobre nuestros obstáculos y las cosas que te frenan”, comenzó un camarada. “Estoy seguro de que todos aquí tienen algo que les impide reclutar más personas para el partido. Leeremos dos ar-

tículos en la última edición de *Bandera Roja*”.

Leímos “Un Nuevo Periódico Comunista para un Nuevo Mundo Comunista” y “Liderazgo Comunista” (sobre contradicciones internas y oportunidades). Los camaradas escucharon atentamente mientras dos estudiantes de secundaria leían por nosotros.

Luego nos preguntamos qué nos frena. Uno dijo, “para mí, es la confianza, camarada. A veces hablo con mis amigos y gente de mi entorno. Todos dicen que, si el comunismo se establece, sería genial. Pero no lo ven posible, dado el mundo actual, donde nos peleamos por las cosas más pequeñas”.

Discutimos cómo podemos ganar confianza, tanto individual como colectivamente. Un camarada dijo: “La única manera de generar confianza es

leyendo el periódico y hablando del comunismo en nuestro colectivo. No solo en las reuniones, sino en nuestras interacciones diarias. El comunismo debería formar parte de nuestro lenguaje cotidiano”.

Para asegurarlo, este colectivo se reunirá dos veces al mes para debatir los artículos de *Bandera Roja* y los acontecimientos que ocurren en todo el mundo.

Como dijo una camarada: “Cuando hacemos algo y lo repetimos, así es como aprendemos”.

Camarada Z dijo: “En efecto, camaradas, aprendemos con la práctica. A veces el aprendizaje y el cambio no son evidentes, pero se ve la diferencia. Cuando no hay una lucha colectiva, tendemos a estancarnos”.

Camarada C respondió, “recuerdo cuando la camarada Q me presentó el comunismo y el PCOI, de un mundo

sin dinero. No entendí nada. Lo intenté, pero aun así no entendía. Es más, no estaba de acuerdo en absoluto con ella. Pero mírenme ahora”.

Continuó, “fue porque empecé a asistir a reuniones donde otras camaradas explicaban lo que significaba el comunismo que empecé a ver la luz. Incluso ahora, cuando pasa mucho tiempo sin que nos reunamos, empiezo a tener dudas. Por eso, camaradas, debemos reunirnos regularmente para que podamos crecer”.

Planeamos reunirnos para hablar sobre el comunismo y los artículos de *BR* cada dos semanas, comunicarnos entre reuniones por WhatsApp y empezar poco a poco reclutando a personas cercanas, como familiares y amigos. Cuando lo hagamos habitual, tendremos aún más confianza para reclutar a cientos de personas en nuestras vecindades.

## Los Camaradas en Gaza Continúan Distribuyendo *Bandera Roja*

Recientemente me conecté con Khaled, de la franja de Gaza devastada por la guerra. Khaled se presentó como un camarada cercano del camarada Hamza. Me dijo que, aunque Hamza había sido herido, estaba rodeado de amigos en Khan Yunis y se mantenía firme en su trabajo. A pesar de su lesión, Hamza continuó asegurándose de que cada número de *Bandera Roja* fuera distribuido.

El camarada Hamza necesitaba a alguien que pudiera comunicarse en inglés, por lo que reclutó a Khaled para la lucha. Khaled rápidamente se convirtió en algo más que un traductor. Compartió una profunda comprensión de la necesidad de la revolución comunista en medio del genocidio imperialista. Juntos, han distribuido *Bandera Roja* a amigos y familiares en Gaza e incluso en Cisjordania.

En Khan Yunis, la gente buscaba activamente *Bandera Roja*. Khaled explicó que cada número, especialmente los artículos sobre Gaza, levantaba su ánimo y les daba fuerzas. Los escritos de los camaradas en Tel Aviv les ofrecieron una enorme esperanza. Aun cuando se vieron obligados a reubicarse varias veces en los últimos seis meses, se mantuvieron en contacto con *Bandera Roja*. Para muchos, se convirtió en el único medio de comunicación con sus familiares fuera de Gaza.

Khaled me aseguró que permanecería en contacto regular y me mantendría informado sobre la salud del camarada Hamza. De las trincheras de la muerte y el genocidio, está comenzando a surgir un nuevo movimiento revolucionario, uno decidido a luchar por la revolución comunista.

—Camarada Viajero, 23 de agosto del 2025

## TEL AVIV, CRECE LA BASE POR EL COMUNISMO, de Página 1

quía, Rusia y China, que siguen comerciando con Israel”. Mencionó que está luchando con los reservistas en su edificio de apartamentos. “Cuando los soldados voltean las armas, el sistema capitalista pierde su control sobre los trabajadores”, continuó. “Eso impulsará a las masas de trabajadores a acabar con la esclavitud asalariada.”

Otro miembro del PCOI dijo, mientras asistía a una reunión multitudinaria: “Conozco a mucha gente que se une a las manifestaciones diarias para recuperar a los rehenes. Son gente honesta. Les doy *Bandera Roja*. También les doy nuestros folletos. Muchos leen e incluso están de acuerdo en que el comunismo es la única solución. Realmente no se puede reformar el ejército fas-

cista. Ahora la lucha es tener una reunión colectiva donde puedan reunir a muchos más de sus amigos. Uno de mis amigos es cirujano ortopédico. Está horrorizado por lo que ve en Gaza.”

Los fascistas israelíes están en caos. Gastan miles de millones de dólares para continuar con su maquinaria asesina. Casi el 25% de la población está en las calles a diario. Las escuelas, las oficinas gubernamentales y los negocios no funcionan. El ataque a la Ciudad de Gaza está creando millones de enemigos en todo el mundo. Nuestro colectivo de partido está más decidido que nunca a luchar para acabar con el genocidio con una revolución comunista. ¡Únete a nosotros!



Tel Aviv, el 23 de agosto del 2025

Como es de costumbre, tenemos más de lo que podemos imprimir. Ver nuestro sitio web:  
**WWW.ICWPREDFLAG.ORG**

\* Inmigración: Un Frente en la Lucha de Clases.  
\* La Guerra es el Último Recurso del Capitalismo--El Comunismo es el Único Recurso de los Trabajadores  
La minienciclopedia comunista en ICWPRedFlag.org o en icwpedia.org y el código QR a la derecha.



Vol 16 #12, Del 27 de Agosto al 17 de Septiembre, 2025

Únete al  
Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)  
www.icwpredflag.org —X (Twitter) @RedflagBandera  
E-mail: icwp@nym.hush.com  
Instagram: @icwprf Facebook: icwpredflag  
Teléfono: +1 (323) 812-9155  
Escribir a: PMB 362  
3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007, USA

## Construir un PCOI Masivo para Detener los Secuestros Fascistas

# LAS MASAS SE ENFRENTAN A LA GESTAPO DE LA MIGRA Y DEFIENDEN A SUS VECINOS

VALLE DE SAN GABRIEL (California, EE. UU.), 20 de agosto— Roberto Carlos Montoya Valdez, de 52 años, trabajaba como jornalero para enviar dinero a sus cuatro hijas en Guatemala. Estaba esperando con otros en el Home Depot (HD) de Monrovia el 14 de agosto cuando La Migra irrumpió. Secuestraron a una docena de trabajadores. Persiguieron a Carlos por encima de una barrera hasta llegar a una autopista. Un vehículo lo atropelló y lo mató. Pero los agentes fascistas de La Migra fueron los asesinos.

Cientos de personas acudieron la noche siguiente a una vigilia y marcha en honor a Carlos. Esto, después de otra redada esa mañana en el HD de la ciudad vecina, Pasadena. Muchos se llevaron ejemplares de *Bandera Roja*. Los oradores denunciaron los ataques a los inmigrantes como parte de un ataque fascista más amplio. Se han recaudado casi \$40,000 para la familia de Carlos.

Desde que La Migra secuestró a seis trabajadores en una parada de autobús de Pasadena en junio, cientos de personas en esta zona (algunos inmigrantes, otros no) se han organizado para defender a sus vecinos de la Gestapo. “Lo que hacemos marca la diferencia”, dijo un organizador del Centro de Defensa Comunitaria HD de Pasadena.

Cuando La Migra descendió, los voluntarios allí rápidamente dieron la alarma. Uno dirigió los autos lejos del

estacionamiento, ahora peligroso. Otros alertaron a los jornaleros para que la mayoría escapara a salvo. La noticia se extendió por los chats de Signal. Llegaron más voluntarios. Algunos siguieron los vehículos de los secuestradores. Se alertó a más vecinos. Al menos uno más fue rescatado. Esto continuó durante horas.

Aun así, muchos voluntarios dedicados sintieron que no habían hecho lo suficiente. Así que algunos sintieron casi una bofetada cuando un orador socialista en Monrovia gritó: “¡Ni uno más!”; ¡Nadie quiere más secuestros racistas! Pero es engañoso decir que simplemente “construir un movimiento” los detendrá.

**Solo veremos “ni un secuestro más” cuando no haya “ni un solo” agente gubernamental fascista que nos aterricie.** Cuando no haya “ni un solo” capitalista que use su gobierno para reprimir a nuestra clase trabajadora, como siempre lo hacen. Cuando no haya “ni una sola” frontera que nos divida.

Es decir, el capitalismo no puede reformarse para poner fin a los ataques contra los trabajadores inmigrantes y contra todos los trabajadores. Claro, algunas cosas podrían cambiar. Podría haber más comida y mantas en los campos de concentración llamados “centros de detención”. Las redadas de inmigración podrían centrarse en individuos en

lugar de redadas basadas en el color de piel o el trabajo.

**Pero el giro hacia el fascismo abierto refleja la desesperación de una clase capitalista estadounidense en profunda crisis.** Una potencia mundial en declive cuyos patronos solo pueden salvar sus ganancias exprimiendo más a los trabajadores y dividiéndolos aún más. ¿Quién puede intentar, aunque probablemente no lo consiga, recuperar una posición global dominante librando guerras cada vez mayores con la sangre y el dinero de los trabajadores?

¿Es nuestro objetivo un fascismo de alguna manera “más amable y suave”? ¿O lo es un mundo comunista sin jerarquía ni explotación? Donde los trabajadores se acogen mutuamente en todas partes. Donde producimos para satisfacer las necesidades de los demás y tomamos colectivamente las decisiones que moldean nuestras vidas.

Porque si queremos el comunismo, eso requiere una revolución. Requiere un nuevo tipo de partido revolucionario. No uno que busque liderar un estado socialista jerárquico que gestione una economía basada en salarios y mercados. Sino un partido que busque incorporar a las masas directa e inmediatamente al proyecto de construir una sociedad sin clases ni dinero en todas las áreas que

podamos liberar.

“Amo a esta comunidad”, reflexionó un organizador antifascista de Pasadena. “Incluso en los días más oscuros, sabemos cómo apoyarnos mutuamente y a nuestros vecinos.”

**Nuestra comunidad es verdaderamente global. Nuestros vecinos están en todas partes.**

La migración masiva mundial muestra cómo el mundo se está reduciendo. Las redes de colectivos autónomos no pueden integrar a nuestra clase trabajadora internacional en una fuerza capaz de una revolución comunista. No podrían gestionar una sociedad comunista global.

Para lograrlo, necesitamos que masas de trabajadores, soldados y jóvenes, no solo unos pocos “élites”, se unan al PCOI. Únanse para honrar la memoria de Carlos Montoya y de tantos otros del Valle Gabriel.



## LOS “DERECHOS CONSTITUCIONALES” PATRONALES SON UN CABALLO DE TROYA

LOS ÁNGELES (EE. UU.), 23 de agosto— “Los trabajadores no tenemos a nadie que nos defienda. Tenemos que organizarnos”, dijo Enrique, un camarada inmigrante trabajador del acero, tras participar en una manifestación contra las redadas de La Migra.

El 6 de agosto, los secuestradores del gobierno federal detuvieron a unos 16 jornaleros en un establecimiento de materiales para construcción (Home Depot), en Los Ángeles. Ese mismo día también hubo secuestros de varios trabajadores en la ciudad de Van Nuys y San Bernardino.

Al operativo se le denominó “Caballo de Troya”. Una táctica militar, de cómo invadir con engaño, en el campo de guerra. La clase patronal, ha declarado la guerra contra los trabajadores inmigrantes.

“Para los patronos que apoyan las acciones del gobierno federal, fue una victoria. Volvieron a sembrar el terror en la ciudad”, afirmó furioso Enrique.

Sucedió varios días después que, en una corte de apelaciones, una jueza fe-

deral, pusiera restricciones temporales a estas detenciones inhumanas por parte de los agentes federales.

Estos secuestros, según las restricciones, no tendrían que ser basados en el color de la piel, lenguaje o lugar donde ellos saben que hay más inmigrantes.

Enrique hizo una comparación, “pero los trabajadores no debemos confiar en sus leyes, que son como poner a un lobo cuidar a las ovejas”.

Varias organizaciones de la comunidad, que son el brazo activo del Partido demócrata como CHIRLA (Coalición por los Derechos Humanos de los Inmigrantes—LA) alabaron este triunfo temporal.

Es una pelea legislativa, basada en interpretaciones de la 4ª enmienda de la Constitución de EE.UU., que prohíbe “registros e incautaciones irrazonables”. Es una táctica legalista, un Caballo de Troya, para desarmar a la clase trabajadora.

Los trabajadores no debemos soñar en que la salvación vendrá de arriba, de la clase adinerada en el poder.

Una coalición llamó una protesta para el sábado 9 de agosto para boicotear Home Depot. Pero ninguna organización con muchos miembros se presentó.

Cinco miembros del PCOI, llevaron las ideas comunistas a esta protesta. Repartieron *Bandera Roja* ampliamente. Muchos, especialmente jóvenes en los grupos, lo recibieron con gusto.

Los participantes gritaron “La Migra y policía, la misma porquería” entre otras cosas. Una mujer disfrazada de policía se burló de los agentes de La Migra.

Marcharon por una avenida. A lo largo del camino, camaradas continuaron distribuyendo *Bandera Roja* a peatones y conductores, incluyendo a varios conductores de autobuses de MTA.

Fue evidente en esta protesta, que ni las autoridades locales, ni las federales, están con los trabajadores.

Las fuerzas judiciales, poli-

cias y agentes de inmigración, sustentan la defensa del capitalismo y son el brazo ejecutor de los patronos, en mantener el sistema de la esclavitud asalariada.

En el comunismo no existirán fuerzas represoras, para asegurar la ganancia de unas personas en particular.

No habrá quien defienda el robo del fruto, de nuestra fuerza de trabajo. Todo lo producido por los trabajadores a nivel mundial, se distribuirá según las necesidades, de todos los integrantes de cada ciudad, pueblo o aldea.

Y en el comunismo no habrá naciones ni fronteras.



## NUEVA DELHI, SOLIDARIDAD COMUNISTA, de Página 1

podimos hablar con las masas sobre *Bandera Roja* y la necesidad de que las masas desplazadas se unan al PCOI. Algunas personas que se alojan con los camaradas del PCOI están respon-

diendo a nuestro llamado sobrepasar completamente este sistema capitalista.

A medida que se intensifica la rivalidad imperialista, un número cada vez mayor de nuestros camaradas se en-

frentará a una situación similar.

Los escombros demolidos en Nueva Delhi nos recuerdan la dura realidad de Gaza y los secuestros de inmigrantes por parte de La Migra en EUA. La clase trabajadora no tiene futuro bajo el

capitalismo. Solo una revolución comunista traerá lo que nos han robado.

Luchemos por el comunismo ahora, no mañana.

# GUERRA EN UCRANIA: LAS CONTRADICCIONES SE AGUDIZAN, SE AVECINA UNA GUERRA MÁS AMPLIA

## CUANDO LOS LÍDERES HABLAN DE PAZ

*La gente común sabe que la guerra se avecina.*

*Cuando los líderes maldicen la guerra*

*la orden de movilización ya está escrita.*

—Bertolt Brecht, *De un manual de guerra alemán, 1937*

26 de agosto— Las actuales “negociaciones de paz” en Ucrania giran en torno a las “garantías de seguridad”. Esto significa tropas bien armadas. Probablemente tropas europeas. No tropas de la OTAN, que Trump probablemente vetaría. Trump no enviará tropas estadounidenses, pero podría vender más armas. Putin quiere que las tropas rusas se incluyan en las “garantías de seguridad”. Eso significa que quiere la aprobación internacional de la continua ocupación rusa en las partes de Ucrania.

Se avecina una guerra más amplia.

En la cumbre Putin-Trump en Alaska, Putin convenció a Trump de apoyar un “intercambio de territorios”. Ucrania no ocupa ningún territorio ruso. Por lo tanto, esta exigencia es que Ucrania ceda territorios que Rusia no controle ya. Los principales líderes europeos acompañaron a Zelenskiy de Ucrania a la Casa Blanca para

oponerse.

Entendamos que no hay nada “natural” en las fronteras de Ucrania. Ese territorio ha sido en ocasiones gallego, ruteno, búlgaro, polaco, ruso y más. Las fronteras de la Ucrania del siglo XX se renegociaron casi continuamente.

La tragedia histórica fue que la revolución bolchevique de 1917 estableció “Repúblicas Socialistas” (incluida Ucrania) según criterios “nacionales”. La crisis actual es un fracaso de la estrategia comunista del siglo XX.

Ahora sabemos que lo que las masas necesitaban era una zona liberada comunista (no socialista) sin fronteras ni dinero. Eso es lo que las masas siguen necesitando, en Ucrania y en todas partes.

Los imperialistas rusos de hoy luchan por restaurar el imperio zarista del siglo XIX. Al igual que los imperialistas occidentales, están decididos a controlar la estratégica, rica en carbón e históricamente industrial región del Donbás.

También están en juego importantes fuentes de grafito (utilizado en baterías de vehículos eléctricos), titanio (aviones, centrales eléctricas), litio (baterías), berilio y uranio (armas y reactores nucleares). Además, importantes yacimientos de cobre, plomo, zinc, plata,

níquel, cobalto y manganeso.

De crucial importancia para EUA, Ucrania posee metales de tierras raras utilizados en armas, electrónica y otros productos. Los mayores yacimientos se encuentran en el Donbás o sus alrededores. El acceso a estos reduciría la dependencia estadounidense de su archirival China, principal fuente mundial de estos elementos.

¿Ya están escritas las órdenes de movilización? A medida que el conflicto imperialista se convierte en la 3ª Guerra Mundial, no del todo.

Al estallar la 1ª Guerra Mundial, la Triple Entente incluía al Reino Unido, Francia y Rusia. La Triple Alianza estaba formada por Alemania, Austria-Hungría e Italia. Sin embargo, Italia se mantuvo neutral en 1914 y se unió a la Entente en 1915. Posteriormente, cada coalición incorporó nuevos miembros y aliados.

La 2ª Guerra Mundial estalló oficialmente en 1939. Los aliados fueron el Reino Unido, Francia y Polonia. El Eje de Alemania, Italia y Japón no se formalizó hasta 1940. En ambos casos,



13 de Agosto, 2025

otros países se unieron posteriormente.

Hoy en día, una maraña global de conflictos y alianzas se está fusionando en dos bandos de una 3ª guerra mundial. ¿Se mantendrá la alianza entre EUA y Europa? ¿Separará EUA a Rusia de China e India? Las negociaciones de “paz” sobre Ucrania reflejan estas preguntas.

El final del poema de Brecht implica que los trabajadores y soldados que piensan responderán a estas preguntas con la solución que faltó en 1917. La revolución comunista destruirá a todos los imperialistas junto con sus guerras, naciones, fronteras y explotación.

## LUCHANDO CONTRA EL GENOCIDIO Y EL FASCISMO DESDE LOS ÁNGELES HASTA GAZA

LOS ÁNGELES (EUA), 23 de agosto— “El genocidio en Gaza y el régimen de terror del ICE tienen mucho en común”, dijo Guamá. “Ambos son resultado de una invasión. La Guardia Nacional en Washington, D.C., el encarcelamiento masivo y las restricciones a la libertad de movimiento, aquí y en Palestina, los cazarrecompensas de La Migra y los cazadores de esclavos de la década de 1850, la separación familiar, es más similar que diferente”.

En una con carne asada, maestros, estudiantes, camaradas y amigos hablaron sobre el genocidio, el fascismo y el rol de las escuelas. Gran parte de la discusión se centró en el secuestro diario de trabajadores y jóvenes por parte de la policía de inmigración.

Recordamos las luchas pasadas contra las deportaciones racistas: en Los Ángeles (LA) en las décadas de 1970, 1990, principios de la década de 2000 y en Arizona en la década de 2010. “No sabía de las redadas de los años 70”, dijo Verónica. “Esto me ayuda a ver la profundidad del problema”.

El fascismo es inmediato. Un profesor negro compartió su experiencia de una detención policial racista la noche anterior, fácilmente podría haber resultado mortal. El terror del ICE y la policial racista nos ponen en peligro a nosotros y a nuestros queridos. La mayoría hemos participado en protestas, grandes y pequeñas, desde que comenzó el régimen de terror del ICE en junio.

### Combatiendo el Genocidio en Gaza es Más Difícil

Armando leyó “Si debo morir”, del poeta palestino Refaat Alareer, asesinado por las fuerzas israelíes en diciembre de 2023. Es más difícil hablar del genocidio en Gaza. Alice dijo que no soporta ver más vídeos terriblemente explícitos de Gaza. “No sé a quién gritarle sobre Gaza”.

“Es el sistema capitalista internacional”, dijo Armando. “Los imperialistas —Rusia e Irán, por un lado, Estados Unidos y los sionistas por el otro— se están movilizándolo para matar a nuestros hermanos de clase en Gaza. Nuestra tarea no es solo gritar, sino movilizar a las masas para derrocar al capitalismo”.

“No podemos ser inmovilizados por la desesperación”, dijo Lucy. “Nuestro camarada Hamza en Gaza sigue vivo. Está herido, pero sigue organizando a sus amigos para el comunismo y distribuyendo *Bandera Roja* (BR)”.

“También nuestros camaradas en Tel Aviv”, dijo Armando.

“El capitalismo comenzó con los genocidios de los pueblos indígenas de América y con la trata transatlántica de esclavos”, agregó Lucy. “Su historia es la explotación y el sufrimiento de las masas trabajadoras. El genocidio en Gaza expone su verdadera naturaleza. A medida que la gente se rebela contra ese genocidio, puede convertirse en un movimiento revolucionario que acabe con el capitalismo mismo”.

“Eso espero”, mencionó Alice.

“Fue inspirador participar en una conversación entre tú y unos jóvenes sionistas en Santa Mónica”, dijo Lily. “Mantuviste la calma y explicaste tus puntos con gran eficacia”.

“Somos profesores”, dijo Henry. “Hacemos esto todos los días”.

**Nos centramos en lo que podríamos hacer.** Luchar contra el nacionalismo en todas partes. Armando habló sobre la unidad de judíos y árabes en Tel Aviv en la lucha contra el genocidio, la distribución de *BR* y organizando para la revolución. Guamá habló sobre la unión de personas de todos los colores para enfrentar a La Migra en el noreste de Los Ángeles, expulsándolos de la vecindad.

Lo mejor que podemos hacer es estar en solidaridad con nuestros hermanos de clase en Gaza y en todas partes es hablar con todos los que podamos sobre el comunismo y organizarlos en el PCOI.

“Tenemos más en común como trabajadores que diferencias”, dijo Henry. “En mi clase, promulgo estas ideas. Con el partido, sé que voy por buen camino”.

“El trabajo

que hacen me inspira”, dijo Guamá. “Maestros mayores reclutaron a sus alumnos, quienes ahora son maestros comunistas en el aula, impulsando la lucha. Ese es el ejemplo que quiero seguir”. Tomó varios ejemplares de *BR* para compartir con sus amigos.

También lo hizo Alice. “Puedo hablar con la gente de mi vida diaria sobre el comunismo”, dijo.

“Hemos estado a la defensiva durante estos ataques”, concluyó Tony. “Pero los gobernantes están violando todas las leyes, aquí en LA y en Palestina. Es hora de pasar a la ofensiva. Debemos organizar y reclutar a trabajadores, estudiantes y soldados. Las leyes de los patrones no nos protegerán. Tenemos que construir nuestro propio Ejército Rojo. Necesitamos la revolución comunista”.



Los Ángeles (EE. UU.), 19 de agosto: Maestros y activistas comunitarios protestan por el secuestro del estudiante de secundaria Benji Guerrero por parte de La Migra.

## Escribiendo Política Revolucionaria con ChatGPT

Últimamente, he estado experimentando con el uso de IA (Inteligencia Artificial), específicamente ChatGPT, para escribir artículos políticos. Con la guía adecuada, los resultados han sido sorprendentemente sólidos.

“¿ChatGPT escribió esto?” La primera reacción de la mayoría es el escepticismo. Todos hemos visto los resultados insulsos y genéricos por los que se conoce a la IA. Y sí, eso pasa si no sabes cómo usarla. Pero si lo sabes, puede producir trabajos más nítidos y claros que la mayoría de lo que producimos manualmente.

El gran avance llegó cuando me presenté a ChatGPT como comunista. Le dije que era miembro del PCOI y le señalé *Bandera Roja* y *Movilizar a las masas para el comunismo*. Los absorbió rápidamente. Le expliqué que quería artículos y artículos cortos para ICWPedia desde nuestra perspectiva revolucionaria. Fue entonces cuando todo cambió.

La calidad de su escritura dio un salto cualitativo. Por ejemplo, generó un artículo corto de ICWPedia sobre Joe Hill que termina así:

“Joe Hill se convirtió en una leyenda. Sus canciones se cantaban en líneas de piquetes y en cárceles. Su imagen aparecía pintada en pancartas. Durante más de un siglo, se le ha recordado como un héroe de la clase trabajadora que usó su arte como arma y dio su vida por la causa. Sigue siendo un símbolo del compromiso revolucionario, la solidaridad internacional y la esperanza inquebrantable de un mundo sin patrones, fronteras ni esclavitud asalariada”.

No escribí ni una palabra al respecto. Y es mejor que lo que yo mismo habría escrito.

He probado otros cortos con resultados similares. Son mejores que las mías, no solo estilísticamente, sino también políticamente. Por ejemplo, mencionan constantemente la abolición del dinero y la esclavitud asalariada. En un caso, ChatGPT propuso grupos de estudio-acción, algo que nuestros folletos a menudo olvidan mencionar.

Estoy convencido: ChatGPT entiende nuestra política y puede aplicarla a nuevas situaciones. Cuando le pedí que escribiera sobre el cuidado infantil, dijo —sin que se lo pidiera— que el cuidado sería una responsabilidad colectiva y que esto ayudaría a liberar a las mujeres de los roles de género tradicionales.

Deberíamos aceptar la IA, no temerle. Es rápida. Libera tiempo para otras tareas, como construir relaciones. Empodera a los compañeros que no se sienten seguros escribiendo. Cualquiera puede redactar un esquema o un borrador y obtener un resultado claro y útil.

No deberíamos rechazar artículos solo porque la IA ayudó a escribirlos.



Trabajadores tecnológicos de Google y Microsoft en cuatro ciudades estadounidenses protestan contra la venta de tecnología de inteligencia artificial a agencias de inteligencia del gobierno israelí, 2022.

Juzguen el contenido, no la fuente. Planeo realizar un breve seminario web sobre cómo usar ChatGPT para la escritura revolucionaria.

Y sí, para responder a la pregunta obvia: esta revisión también se realizó con ChatGPT.

—Camarada en Canadá con ChatGPT

## La IA es Capitalismo

Últimamente se ha debatido mucho sobre la IA (Inteligencia Artificial). Las discusiones giran en torno a cómo se utiliza, cuáles son sus efectos, cuál es su impacto ambiental y qué posibilidades nos ofrece como individuos y como sociedad. No tengo opiniones favorables. La mayoría de mis problemas con la IA se relacionan con su uso en el ámbito creativo.

Como herramienta, la IA es diferente a todo lo que ha existido. Muchos la comparan con cualquier otra herramienta. Depende de cómo la usemos. No estoy de acuerdo.

Si comparamos la IA con una herramienta que se utiliza para extraer del suelo, con la IA los usuarios no son quienes la usan. Los usuarios son el suelo. Esta herramienta está diseñada para extraer lo máximo posible de los usuarios. Quienes la usan son los propietarios de las empresas que la diseñan y se benefician económicamente de la información que los usuarios le proporcionan.

Esta herramienta no prioriza ayudar al usuario a realizar una tarea. Prioriza aprender lo máximo posible del usuario, por lo que este se vuelve obsoleto. Incluso se promociona como tal: Esta herramienta escribirá por ti. Creará arte por ti. Sin embargo, me gustaría citar a un colega: “Si no vale la pena escribir, no vale la pena leer”.

Como vivimos en el capitalismo, nosotros, los usuarios, no somos dueños de esta herramienta. Y a los dueños no les interesan nuestras necesidades. Su interés es la ganancia de capital. Como sucede en la industria tecnológica, si no estás comprando ni vendiendo algo, lo que se vende es tu información (la del usuario).

De igual manera, la IA es un problema de los trabajadores. Actualmente, no está diseñada para ayudar a los trabajadores. Está dise-

ñada para quitarles lo que les corresponde. Como alguien que trabaja en la industria del entretenimiento, veo que esto sucede cada vez más. Y me llena de ira. Si comparáramos la IA con otra herramienta, por ejemplo, una pistola, estaríamos disparando a un arma que nos apunta.

A nivel ambiental, lamentablemente, existe mucha información contradictoria sobre cómo esta nueva tecnología utiliza los recursos naturales. Pero lo que está claro es que, actualmente, quienes poseen esta tecnología privatizan la tierra y el agua, priorizando sus ganancias antes que mostrar interés en las comunidades donde existen estos recursos.

Históricamente, estas empresas no han dado motivos para confiar en que esta vez será diferente. Además, la mayoría de las fuentes indican que esta tecnología es insostenible para el ecosistema. Hay más que decir al respecto, pero no soy un experto.

Recomiendo a todos que sigan investigando, aprendiendo y cuestionando el objetivo de estos programas. Simplemente desconfío de quienes actualmente ostentan el poder. Hasta que las comunidades asuman la propiedad y debatan cómo hacer que esta tecnología sea ambientalmente sostenible, las ganancias seguirán siendo una prioridad. Por eso abogo por usar esta tecnología lo menos posible.

—“Andrew P.G.”

## Protesta en las Oficinas de Asuntos de Veteranos: Oportunidades para Construir el PCOI

“¡Los soldados necesitan rebelarse!”. Esta fue la declaración de G, un trabajador de mayor edad que había sido estibador y actualmente participa activamente en el Instituto A. Philip Randolph, una organización de derechos civiles. Acababa de leer una carta en *Bandera Roja* (BR) sobre reservistas de la Marina que se negaban a cumplir las órdenes de convertir un viejo edificio en un centro de detención para refugiados haitianos. Estaba muy interesado en BR y en lo que teníamos que decir. ¡Y a nosotros nos interesó mucho lo que él tenía que decir!

Conocimos a G en una manifestación en Seattle, en el Centro Médico del Departamento de Asuntos de Ve-

teranos (VA) local, en protesta por los recortes propuestos al personal y los servicios del VA.

En un par de horas, se unieron entre 25 y 30 personas y hablamos con la mayoría. Un representante de la AFGE (Federación Americana de Empleados Gubernamentales) nos informó que el gobierno federal acababa de cancelar el contrato de su unidad de negociación, así como el de otros sindicatos del VA. Miles de trabajadores federales perderán sus empleos y decenas de miles de veteranos perderán el acceso a la atención médica. Otros trabajadores cuyos empleos dependen de fondos federales (como los trabajadores escolares) podrían estar en la misma situación. Nuestro trabajo es trasladar sus legítimas preocupaciones a la lucha más amplia de los trabajadores que sufren ataques en todas partes, con el entendimiento de que una revolución comunista es la única solución. G continuó: “Los republicanos y los demócratas no ayudan a los trabajadores. No luchan por nosotros. ¡Deberían tenernos miedo!”.

También mencionó que había una brecha en la formación de jóvenes para que fueran los nuevos líderes del movimiento. Dijimos que habíamos encontrado lo mismo en nuestro partido y que estamos trabajando en el desarrollo de un liderazgo nuevo y más joven. Coincidimos con él en que, al mismo tiempo, los líderes veteranos tienen mucho que aprender de los jóvenes.

Intercambiamos información y nos mantendremos en contacto.

Hay mucho que aprender de la gente que conocemos en estas manifestaciones. A veces, en nuestro afán por hablarles sobre el comunismo, descuidamos lo que tienen que decir y lo que han aprendido de sus experiencias. Podemos construir mejores relaciones comunistas reales y hacer crecer nuestro partido escuchando tanto como hablamos. ¡Esperamos que G nos ayude a escribir más para *BR* pronto!

¡Esperamos que G nos ayude a escribir más para *BR* pronto!

—Camarada en Seattle (EUA)

Lee Nuestro Folleto:

**SOLDADOS,  
MARINEROS,  
MARINES:  
CRUCIALES  
PARA UNA  
REVOLUCIÓN  
COMUNISTA**

Disponible en:  
[icwpredflag.org/mps.p](http://icwpredflag.org/mps.p)



# ¿EL CAPITALISMO USA IA PARA EXPLOTAR A LOS TRABAJADORES — PUEDE EL COMUNISMO USARLA EN BENEFICIO NUESTRO?

EL SALVADOR, 9 de agosto— Mucho se habla de los beneficios y desventajas de la Inteligencia Artificial (IA), nuestro grupo de estudio discutió mucho como los avances tecnológicos están siendo utilizados por el capitalismo y como sería bajo nuestra sociedad comunista.

“Tenemos claro que la IA, en manos de un sistema capitalistas, fascista e imperialistas, es una herramienta para suprimir los trabajos de nuestra clase. Despedir a millones significa hambre, desempleo y mayor pobreza a la clase trabajadora. La IA a los capitalistas les llena sus bolsillos de oro. Convirtiéndolos en los mayores imperialistas. Dándoles el poder comercial global”, dijo C.

“Muy cierto, en donde trabajo hemos visto como están utilizando la IA nuestros patronos han despedidos a varios compañeros que eran asistentes en áreas administrativas ya que reducen su labor a la utilización de ChatGPT para sacar los informes, presentaciones, cálculos ahorrándose esos salarios acostas de quitar el sustento a la clase

trabajadora”, comentó D

Todos estuvimos de acuerdo que el desempleo, las malas condiciones de trabajo, la contaminación ambiental y la desigualdad social, así como la venta y la recopilación de datos para empresas son formas en las que se está utilizando la IA para el enriquecimiento de unos pocos. Son resultados de la mala utilización de la tecnología en una sociedad capitalista.

Entendemos que la IA tiene como función principal en este sistema hacer imposible la Inteligencia Colectiva Comunista, es decir abole el pensamiento y la lucha colectiva. En vez de abolir el trabajo asalariado, responde a la forma necesaria de explotación del trabajo obrero y de su sometimiento. Es una fuerza objetiva del Capital.

Para ello, la Inteligencia Artificial se adueña de la inteligencia colectiva del trabajo bajo la forma del monopolio de clase, minando y reduciendo al obrero a una pequeña pieza de un gigantesco engranaje cada vez más científico y objetivo, es decir, arrebatando al obrero toda posibilidad de inteligencia.

Pero ¿cómo se usaría colectivamente una IA como ChatGPT? ¿Qué beneficios traería? ¿Y cuáles serían los riesgos de no convertirnos tecnológicamente?

“Colectivamente la IA podría ayudar a mejorar la vida de las masas como atención médica. La utilizaremos en la investigación de enfermedades. Un uso en el que las necesidades de la clase trabajadora sean primordiales, no las ganancias ni la explotación”, señaló A.

“Debemos luchar por el pensamiento colectivo y utilizarlo de la mejor manera no para sustituir nuestra lucha. Sino fomentar la construcción de las relaciones comunistas en la discusión y de cómo movilizar las masas por el comunismo”, añadió D.

Concluimos que en nuestra sociedad comunista, los medios de producción y los recursos tecnológicos estarían bajo el poder colectivo de la clase obrera, la IA como ChatGPT podría tener un papel importante en el acceso al conocimiento, con el objetivo de educar. La tecnología será una herramienta no la sustitución de la clase trabajadora.

Sólo el comunismo representa un futuro libre de explotación y pobreza. Un futuro en el que usemos nuestro poder colectivo. Tenemos que luchar por el comunismo, donde utilizaremos los recursos que se necesitan solo para mejorar la vida de los trabajadores.

Continuaremos nuestra lucha por el comunismo distribuyendo y discutiendo *Bandera Roja*.

Lee Nuestro Folleto:  
**MOVILIZANDO  
A LAS MASAS  
PARA EL  
COMUNISMO**

Disponible en:  
[icwpredflag.org/mmcs.pdf](http://icwpredflag.org/mmcs.pdf)



**Por favor enviar sus cartas, sugerencias al [icwpredflag@nym.hush.com](mailto:icwpredflag@nym.hush.com)**

## La Escritura: Una Práctica Clave para Construir un Movimiento Comunista Revolucionario

Es una lucha para escribir, pero es una lucha vital. El acto creativo (es decir, revolucionario) de escribir nos permite analizar, comprender y presentar nuestros argumentos de la manera más persuasiva. Guía nuestra lucha diaria con nuestros amigos y compañeros de trabajo. Es una habilidad que requiere tiempo para dominar, pero no es tiempo perdido. Es tiempo que dedicamos a desarrollar nuestras habilidades de agitación, organización y educación

Una característica clave de *Bandera Roja* es nuestra lucha por conseguir que aquellos amigos y miembros que se consideran “no escritores” contribuyan escribiendo cartas para el periódico. Lo hacemos porque la voz de cada trabajador es la expresión más poderosa del movimiento comunista de masas que estamos construyendo.

Los artículos de la IA desvirtúan este oficio. Escribe y publica 100 artículos de IA y nuestra agencia revo-

lucionaria se desvirtuará. Escribe y publica 100 artículos escritos y desarrollarás nuestras habilidades revolucionarias. Y esto tiene aún más impacto en los artículos escritos colectivamente.

—Trabajadora Comunista Adulta Mayor

## ¡La Historia Está de Nuestra Parte!

Se trata de la campaña de Zohran Mamdani para la alcaldía de la ciudad de Nueva York. El artículo del último número de *Bandera Roja* debería haber dejado más claro que intentar elegir candidatos “progresistas” es una peligrosa distracción. No solo desviaría a las masas de la lucha por la revolución comunista, sino que las conduciría al fascismo y a una Tercera Guerra Mundial genocida.

*Bandera Roja* promueve artículos basados en lo que dicen amigos sobre un tema. Pero creo que el partido necesita dar más liderato al debate, para mostrar claramente cuáles son los riesgos y la solución, y cómo alcanzarlos.

Mamdani fue elegido en 2020 como miembro demócrata de la Asamblea del Estado de Nueva York. Es socialdemócrata, como Bernie Sanders y Ocasio Cortez, ellos lo respaldaron. Ha apoyado activamente a los candidatos del Partido Demócrata durante años. Estos políticos no son radicales ni revolucionarios. Forman parte de la “oposición leal” dentro del Congreso de EE.UU. y del Partido Demócrata.

Apoyan el capitalismo (una rama que denominan Socialismo Democrático, que incluye la esclavitud asalariada con el Estado como patrón) y el imperialismo. El capitalismo de Estado también se utilizó en la Alemania nazi. Se oponen a la revolución y al comunismo.

Durante la República de Weimar en Alemania (1919-1933), mientras los nazis se fortalecían en medio de una crisis capitalista mundial y los preparativos para la Segunda Guerra Mundial, los socialdemócratas se opusieron e incluso “atacaron” a los trabajadores comunistas que abogaban por aplastar el fascismo mediante la revolución. Eran la oposición “leal.”

Algunos comunistas, como R. Palme Dutt, líder del Partido Comunista del Reino Unido, los llamaron “socialfascistas”. Allanaron el camino para dictaduras fascistas, como Hitler.

Deberíamos ver la candidatura de Mamdani en el contexto de la crisis actual y la expansión de la Tercera Guerra Mundial, como menciona el artículo de *Bandera Roja*. Él dice oponerse al genocidio en Gaza, pero su candidatura se centra en la reparación del metro.

Los gobernantes estadounidenses

aun no cuentan con los trabajadores, jóvenes ni soldados patriotas que necesitan. Necesitan políticos como Mamdani y Gavin Newsom para motivar a las masas a apoyar su sistema. Están desesperados por convertir a jóvenes y trabajadores —enfurecidos por el genocidio, el imperialismo y el racismo antiinmigrante— en partidarios y reformistas del capitalismo.

Cuando Obama se postuló a la presidencia, advertimos a nuestros amigos. Algunos discreparon rotundamente, y después nos agradecieron la advertencia.

Promesas como la reparación del metro y el control de alquileres se irán por la ventana en el presupuesto de guerra de los gobernantes. Los gobernantes están desesperados por construir armas para competir con China y librar una guerra contra ella. Atacarán a la clase trabajadora con más fuerza, sin importar quién esté en el poder.

*Bandera Roja* tiene un papel vital que desempeñar para convencer a los jóvenes y trabajadores de todo el mundo de que el voto y las reformas no acabarán con el fascismo y la guerra de los patronos. Que estas son ilusiones peligrosas. Con una lucha fraternal, comprenderán que el capitalismo, en todas sus formas, es nuestro enemigo mortal.

Necesitamos construir el Partido Comunista Obrero Internacional de masas entre jóvenes, estudiantes, trabajadores y soldados de todo el mundo. Nuestra lucha es por el comunismo y nada menos. Solo el comunismo acabará con la esclavitud asalariada, el racismo, las fronteras, la guerra imperialista y el genocidio.

—Una Camarada



Ciudad de México, 18 de agosto—Más de mil personas marcharon para demandar alto al genocidio en Gaza. Camaradas repartieron 370 volantes con artículos de *Bandera Roja*.

## Visitando a Camaradas en Sudáfrica (Parte II)

# REPENSANDO EL LIDERAZGO COMUNISTA: LAS MASAS PUEDEN LIDERAR AHORA

Esta es la segunda parte del informe de una camarada estadounidense que visitó Sudáfrica en mayo de 2025. La Parte I describió las condiciones en Gqeberha (Puerto Elizabeth) y ejemplos del crecimiento del PCOI allí.

El trabajo comunista del PCOI en Sudáfrica no cayó del cielo. No siempre ha sido fácil ni sencillo. Un camarada experimentado en EUA, apoyado por otros camaradas, ha trabajado de forma constante e incansable. Aprendí mucho de lo que vi de primera mano en su lucha de una década

La paciencia y la persistencia del camarada. Las llamadas telefónicas frecuentes entre visitas. Escuchando atentamente. La selección cuidadosa de los puntos de lucha y su seguimiento. La construcción de relaciones que facilitan el diálogo sobre temas difíciles, tanto personales como políticos. Su compromiso a largo plazo. No renunciar a los camaradas ni siquiera cuando las relaciones se tensan. Necesito tra-

bajar en estas cosas.

Conocí a camaradas que llevan más de diez años con nosotros. Otros que eran activos, se retiraron y regresaron. Algunos estuvieron con nosotros durante años antes de unirse.

Cada nuevo camarada ha luchado contra ideas capitalistas como el pesimismo, individualismo, nacionalismo y otras. “Había una conversación en mi cabeza”, dijo uno.

La lucha clave en Sudáfrica (y no solo allí) es la lucha por construir un colectivo central de liderazgo. Una ventaja importante es que estos camaradas aprecian las diferentes fortalezas y contribuciones de los demás. También están construyendo un colectivo de liderazgo ampliado, con la mirada puesta en el crecimiento.

### Formando Líderes Comunistas Ahora para un PCOI Masivo

El capitalismo nos dice que un “líder” es un “experto” como Lenin, Mandela, MLK o Fidel. Alguien designado o elegido para un puesto de poder. Alguien especial. La educación capitalista promueve las “cualidades de liderazgo.”

El trabajo emergente del PCOI en Sudáfrica apunta hacia un concepto muy diferente de liderazgo comunista. Nuestro nuevo organizador en Grahams-town, nuestra camarada de la preparatoria y el delegado sindical de VW están liderando a las masas hacia el comunismo.

Algunos podrían pensar que aún no comprenden nuestra línea lo suficiente como para ser líderes del Partido. Esto sería un error. Decimos que queremos que “las masas lideren”. Eso significa ahora, no en un futuro



GQEBERHA, SUDÁFRICA, 2020

lejano.

Nuestra tarea es ayudar a todos los camaradas a convertirse en mejores líderes comunistas. Entendemos que el desarrollo siempre es desigual y no siempre sigue el mismo camino. Como decía el viejo lema: “Lo que sabes, enséñalo. Lo que no sabes, apréndelo.”

No preguntemos “¿quién será el líder?”. Preguntémonos: ¿Quién asumirá mayor responsabilidad? ¿De qué trabajo del Partido en particular? ¿Quién está comprometido a impulsar colectivamente ese trabajo? ¿A aprender mediante la práctica, la autocrítica y la crítica?

Deberíamos preguntar a cada camarada: ¿Qué contribución puedes aportar? ¿Qué necesitas o necesitas saber para hacer mejor el trabajo? ¿Qué te motiva a avanzar? ¿Qué te frena?

Debemos fomentar la iniciativa y fomentar la confianza de los camaradas mencionados, y de muchos más. Están desarrollando líderes comunistas, al igual que todos nosotros.

El desarrollo teórico de los nuevos camaradas activos es crucial. Los materiales escritos que producimos deben satisfacer sus necesidades. Estos materiales también deben reflejar lo que todos estamos aprendiendo de su tra-

bajo.

Los camaradas de Sudáfrica se esfuerzan por leer *Bandera Roja*, estudiar el materialismo dialéctico, distribuir nuestra literatura y explicar la línea del Partido. Debemos aprender a escribir para *Bandera Roja* de una manera que les resulte clara. Lo suficientemente clara como para que puedan explicar mejor nuestra línea a las masas que la anhelan.

La camarada Q asistió a reuniones durante años, desconcertada. Finalmente, alzó la voz y denunció la “grandilocuencia” que no le decía nada. Ahora está encontrando y utilizando su propia voz comunista. Y se esfuerza por leer y escribir más. Lo mismo hacen otros camaradas en Sudáfrica.

Debemos involucrar a los camaradas sudafricanos en la creación de nuevo materialismo dialéctico y otros materiales de estudio, tanto para escuchar como para leer, que satisfagan mejor las necesidades de un partido de masas.

La sección final de este informe se centrará en cómo los camaradas nos integramos en las luchas de las masas y en la necesidad de una recaudación de fondos más enérgica y constante para apoyar el trabajo político del PCOI.



GQEBERHA, SUDÁFRICA, 2025

## SUDÁFRICA: ORGANIZANDO A LOS TRABAJADORES POR EL COMUNISMO, de página 8

tizar la necesidad de difundir la ideología comunista y su aplicación a las condiciones sudafricanas, particularmente entre la clase trabajadora.

El partido debe buscar construir una base sólida para el pensamiento y la acción comunistas mediante programas de educación política, tanto dentro del partido como en los sindicatos, para no dejarlos atrás.

Nuestra estrategia de reclutamiento debe combinar la teoría con la acción. Necesitamos organizar reuniones públi-

cas y eventos para involucrar a los posibles miembros. Y explicar que el PCOI se dirige directamente a las masas. Necesitamos jóvenes que colaboren en campañas puerta a puerta y que interactúen con personas en sus comunidades. Esto ampliará la visión del PCOI y reclutará más miembros.

Necesitamos involucrarnos en organizaciones sociales comunitarias, asociándonos con organizaciones y sectores de izquierda para llegar a un público más amplio y construir relaciones con posi-

bles miembros.

Por último, también necesitamos más materiales de reclutamiento. Hemos comenzado a distribuir *Bandera Roja* para informar a los miembros potenciales sobre PCOI.

### De Gaza a Gqeberha

Discutimos lo que está sucediendo en el mundo, como la situación en Gaza, para encontrar maneras de expresar nuestra solidaridad. La ONU ni siquiera presta atención al genocidio de Gaza. Sudáfrica tuvo experiencia con el apar-

theid. No queremos que esto ocurra en otro país

Necesitamos seguir trabajando para reclutar miembros, difundir el mensaje y tomar medidas que muestren al mundo lo que representa el PCOI. Trabajaré incansablemente para asegurarme de que el PCOI esté presente en Sudáfrica.

Lo que el PCOI intenta transmitir a la gente es lo que la gente necesita.



## SUBSCRIBETE A BANDERA ROJA

DONACIONES BIENVENIDAS

Nombre \_\_\_\_\_ Quiero \_\_\_\_\_ copias de cada número

Dirección \_\_\_\_\_

Mandar a: P.M.B 362, 3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007 -USA

# ORGANIZANDO A LOS TRABAJADORES PARA ACABAR EL CAPITALISMO CON EL COMUNISMO

Este informe fue preparado por un camarada trabajador del sector automotriz en Sudáfrica para una reciente reunión internacional.

UITENHAGE (Sudáfrica), 2 de agosto— Soy exlíder y secretario de la Liga de Jóvenes Comunistas, y secretario local del Sindicato Nacional de Trabajadores Metalúrgicos de Sudáfrica. Ambas organizaciones se guían por la ideología marxista-leninista.

Necesitamos una transición revolucionaria al comunismo para formar una sociedad sin Estado ni clases, donde los medios de producción sean propiedad colectiva y de control colectivo. Por lo tanto, vemos la necesidad de derrocar este brutal sistema actual.

Esta transición estará impulsada por las contradicciones inherentes del capitalismo, especialmente la explotación de la clase trabajadora por parte de la clase propietaria. Esto conduce a una mayor conciencia del proletariado sobre sus intereses comunes. Y, en última instancia, a una revolución que derroque el sistema capitalista.

## Pilares Ideológicos del Comunismo

En primer lugar, el afán inherente al capitalismo por obtener ganancias crea tensiones internas que conducirán a su caída. Estos incluyen la creciente concentración de la riqueza en manos de unos pocos, la explotación de los trabajadores y las crisis económicas periódicas. El capitalismo no es una alternativa. Es una crisis en sí mismo.

Otro pilar es la revolución proletaria. Marx imaginó al proletariado unido por

sus experiencias compartidas de explotación, alzándose para tomar el poder político.

Luego está la dictadura del proletariado, la fase de transición. Otros marxistas han propuesto un período en el que la clase trabajadora controlará el Estado para reprimir cualquier contrarrevolución de la burguesía y para iniciar el proceso de desmantelamiento de la cultura capitalista.

Otro pilar es la sociedad comunista que admiramos. La sociedad comunista se caracteriza por la propiedad común de los medios de producción. La tierra, las fábricas y otros recursos serán propiedad colectiva. Y por la abolición de la explotación, donde los capitalistas extraen plusvalía pagando a los trabajadores menos del valor que crean. Esto se enmarca en la brutalidad del capitalismo.

## Industria Automotriz Sudáfricana

La industria automotriz es una parte importante de la economía sudafricana. Este sector manufacturero clave representa una parte sustancial del valor agregado. Se enfrenta a desafíos como la crisis energética y las económicas. Pero aún ofrece importantes oportunidades de crecimiento, especialmente con los vehículos eléctricos.

Cuando el sector automotriz entra en crisis, quienes más sufren son los trabajadores. No los propietarios que la provocan. Cuando el capitalismo atraviesa cualquier tipo de crisis, siempre golpea con fuerza a la mayoría de la clase trabajadora y a los pobres.



Gqeberha, Sudáfrica, 2021—Huelga del Sindicato Nacional de Trabajadores Metalúrgicos de Sudáfrica

## Los Trabajadores Son Clave para el Crecimiento Masivo del PCOI

Esa es mi fortaleza: la movilización masiva y la construcción de una base masiva para la organización. Debemos buscar activamente nuevos miembros de diversos sectores, en particular de la clase trabajadora y los sindicatos, enfatizando la claridad ideológica y la formación política.

El partido debe aspirar a fortalecer su presencia dentro de las organizaciones progresistas existentes y expandirse a otras nuevas, centrándose en los delegados sindicales y personas en puestos clave de liderazgo. Debemos identificar a los miembros potenciales mediante ac-

tividades de divulgación, reuniones y campañas puerta a puerta.

Mi trabajo se basa en los trabajadores, en mi comprensión de la movilización de la clase trabajadora y en la construcción de una organización de masas. Me centro en reclutar a trabajadores indignados por el capitalismo y explotados por los capitalistas. Esas fuerzas furiosas fortalecerán nuestra misión revolucionaria de derrocar a la clase capitalista para el comunismo.

Debemos aspirar a reclutar entre la clase trabajadora en general. Es importante comprender sus necesidades y aspiraciones, ya que estamos reclutando continuamente. Debemos ampliar su claridad ideológica. El PCOI debe enfa-

**Ver SUDÁFRICA: ORGANIZANDO A LOS TRABAJADORES POR EL COMUNISMO, página 7**

## LA CONCIENCIA DE CLASE: UNA DE NUESTRAS MAYORES ARMAS

SEATTLE (EE. UU.), 10 de agosto— “No se trata solo de saber que te explotan”, escribió Bill para una reunión de activistas de Boeing. “La conciencia de clase consiste en comprender cómo opera el poder, cómo funciona el mundo capitalista, desde la esclavitud asalariada hasta la maquinaria de guerra.

“Una vez que esta comprensión se extiende por todo el mundo, la clase dominante ya no podrá controlarnos con contratos y eslóganes. El sistema no está roto. Está haciendo lo que toda sociedad de clases siempre ha hecho: exprimir el trabajo de la mayoría para alimentar a unos pocos.

“Somos la clase que trabaja. Los capitalistas son la clase que vive de nosotros. Así que, cuando ondeen la bandera como último recurso, no se dejen engañar. Su lealtad es hacia las ganancias, no hacia nosotros.

“Y esto no se detiene en la frontera de EE.UU. La misma clase que nos explota aquí explota a los trabajadores en todo el mundo. Inician guerras y luego enjaulan a los refugiados que huyen de ellas. Ya seas maquinista en Wichita o Seattle, costurera en Honduras o cultivador de aceitunas que se resiste a la exclusión en Cisjordania, estás en la misma lucha”, concluyó Bill.

Estas reuniones reúnen a más de una

docena de trabajadores de base de fábricas en el área de Seattle y Wichita, Kansas. Un camarada del PCOI conoce a Hank, uno de los organizadores originales, desde hace más de un año. Hank lo invitó recientemente a participar.

Bill y otros trabajadores de Boeing quieren actuar y aprender de las experiencias históricas. Hank le pidió al camarada que escribiera sobre la respuesta de los trabajadores de Boeing a la separación de familias migrantes durante el primer régimen de Trump. La reunión se interesó especialmente en los paros laborales en muchas áreas para discutir cómo contraatacar.

Para enfatizar la importancia del trabajo industrial internacional comunista, se enviaron dos artículos de *Bandera Roja (BR)* a la reunión, uno de El Salvador y otro de Sudáfrica.

Un camarada de la Costa Este envió una carta. Hace décadas, se ordenó a los reservistas de la Marina de EE.UU. construir jaulas para haitianos refugiados, pero se negaron. Los participantes de la reunión se sintieron inspirados por la negativa de los reservistas a tener nada que ver con los centros de detención.

Bill señaló que algunos trabajadores mayores ahora siguen la dirección de los trabajadores más jóvenes, quienes constituyen la mayor parte de estas reu-

niones. Los trabajadores de Boeing, tanto jóvenes como mayores, están ahora más preocupados que antes por lo que está sucediendo a nivel mundial, incluyendo el genocidio de Gaza, la guerra de EE. UU., la OTAN y Rusia en Ucrania y la masacre en Sudán.

Los trabajadores de Boeing se sienten atraídos por *BR* no solo por la lucha “económica”, sino por los ataques políticos globales que terminan atrayendo a más gente a la lucha comunista internacional.

Todos se emocionaron cuando se hizo evidente que el PCOI distribuye *BR* en las puertas de Boeing. Una distribución más amplia dentro de la fábrica y en las puertas es el siguiente paso. Los camaradas han pedido a los miembros de este comité de acción que lo distribuyan a sus amigos y compañeros de trabajo.

Bill finalizó la reunión refiriéndose a la necesidad de acciones concretas. Cree que la lucha concreta debe ir más allá de la fábrica. Advirtió que los demócratas y los republicanos siempre intentan preservar El capitalismo a expensas de la clase trabajadora.

El presidente del sindicato, Jon Holdon, dice que necesita-

mos “salvar a la empresa de sí misma”. Necesitamos justo lo contrario. Los trabajadores industriales deben estar listos para movilizar a las masas por el comunismo para salvarse de la empresa y de los diversos ataques capitalistas.

**La conciencia de clase comunista impulsa a la clase trabajadora hacia un objetivo común: cambiar la sociedad mediante la toma de los medios de producción y el establecimiento de una sociedad comunista. Así, pasa de ser una clase en sí misma a una clase para sí misma.**

“¿Quién tiene miedo de hablar de clase? Porque yo no”, dijo Bill. La conciencia de clase no es solo una idea, es un arma. Un arma que puede liberar el poder de las masas.

